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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schulen, Bildung 

und Kultur 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 19.05.2022 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 17:52 Uhr 

 Ort: Stadthalle Aurich, Bgm.-Anklam-Platz, 26603 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzender  
Herr Volker Rudolph  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Harald Bathmann  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Frau Sarah Buss  
Herr Jens Coordes  
Frau Heike Cremer  
Frau Waltraud de Wall  
Frau Monika Gronewold Vertretung für Frau Saskia Buschmann 
Frau Klara Jéhn-de Witt Vertretung für Frau Viola Czerwonka 
Frau Almut Kahmann  
Herr Artur Mannott  
Herr Reinhold Mohr  
Herr Johann Reiter  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Reinhard Warmulla  
 
Vertreter Schule  
Herr Cord Gudegast  
Herr Uwe Schumacher  
 
Vertreter Eltern  
Herr Matthias Bremer  
Herr Günter van Lessen  
 
von der Verwaltung  
Herr Erster Stadtrat Hardwig Kuiper  
Frau Brigitte Weber  
Frau Sabine Onken als Protokollführer 
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Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Saskia Buschmann  
Frau Viola Czerwonka  
 
Vertreter Schüler  
Frau Maria Arends  
Herr Fabian Busker  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende Herr Rudolph eröffnet die Sitzung. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 21.04.2022 
 
Das Protokoll vom 21.04.2022 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Herr Rudolph stellt fest, dass die Tagesordnung ordnungsgemäß vorliegt. In Bezug auf TOP 
8 erkundigt er sich, ob es neue Erkenntnisse zu möglicherweise günstigeren Versicherungs-
konditionen für die Versicherung der Mühlen des Stadtgebietes Aurich gibt. Herr Kuiper teilt 
mit, dass dieses Anliegen bisher nicht final geklärt werden konnte. Daraufhin schlägt Herr 
Rudolph vor, die Vorlagen des TOP 8 auf die nächste Sitzung zu verschieben.  
 
Dem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Es liegen keine Kenntnisgaben der Verwaltung vor. 
 
 
TOP 7 Realschule Aurich 
 
 
TOP 7.1 Weiterer Container für die Realschule Aurich wegen Sechszügigkeit ab dem 

Schuljahr 2022/2023 
Vorlage: 22/104 

 
 
Herr Rudolph gibt das Wort an Frau Peters. Frau Peters erläutert anhand der Anmeldezah-
len zum Schuljahresbeginn 2022/2023 die Notwendigkeit der Sechszügigkeit für die kom-
mende 5. Klasse. Dem Gegenüber stellt sie die Abgänge zum Ende dieses Schuljahres und 
belegt so, dass zum Schuljahresbeginn 2022/2023 ein Klassenraum fehlt. Herr Rudolph er-
klärt, dass hierfür ein weiterer Container vorgesehen ist. Frau Biermann erhält das Wort und 
weist darauf hin, dass trotz dieser Lösung zeitnah mit den Baumaßnahmen begonnen wer-
den muss. Herr Kuiper gibt an, dass die entsprechenden Fachämter und Gewerke intensiv 
an den Planungen dazu arbeiten. Weiterhin teilt er mit, das der Container aufgrund der 
Dringlichkeit, nach einer Eilentscheidung des Verwaltungsausschusses, bereits in Auftrag 
gegeben ist. Herr Rudolph erbittet nun die Abstimmung der Vorlage 22/104. 
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Empfehlungsbeschluss: 
 
Der Rat der Stadt Aurich beschließt die zunächst dreijährige Anmietung eines Containers für 
die Einrichtung eines sechsten Zuges zum Schuljahr 2022/2023 an der städtischen Real-
schule Aurich. 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 
TOP 7.2 Antrag der Realschule Aurich, hier: Anschaffung von I-Pads für einkom-

mensschwache Familien zur Teilnahme am mobilen Lernen 
Vorlage: 22/097 

 
Frau Peters erhält das Wort und erläutert den Antrag der Realschule auf Anschaffung von I-
Pads für einkommensschwache Familien zur Teilnahme am mobilen Lernen. Sie geht detail-
liert auf den festgestellten Bedarf ein, erläutert die vielfältigen Möglichkeiten der Anwendung 
und Einbindung digitaler Medien in den Lernalltag und die daraus resultierende Unverzicht-
barkeit der beantragten I-Pads. Sie teilt mit, dass digitale Endgeräte über die dem Landkreis 
Aurich zur Verfügung stehenden „Bildung und Teilhabe“-Mittel nicht finanziert werden. Dies 
führt zur Ab- und Ausgrenzung und somit mangelnder Chancengleichheit der Kinder ein-
kommensschwacher Eltern. 
 
Herr Rudolph bedankt sich für die umfassende Darstellung. Anschließend ergibt sich ein in-
formativer Austausch über die Nutzung digitaler Medien und traditioneller Unterrichtsmetho-
den. Gesellschaftlichen Veränderungen wie auch Corona-bedingte Erfahrungen fließen ein. 
Frau Peters weist zudem darauf hin, dass ein I-Pad ein Lernbegleiter ist und keineswegs als 
Ersatz für herkömmliche Lehrmethoden dienen soll. 
 
Gleichermaßen wird über die Finanzierung der Anschaffung diskutiert. Herr Reiter weist in 
diesem Zusammenhang darauf hin, dass die bei der Antragstellung im Dezember 2021 ein-
gereichten Kosten wahrscheinlich nicht mehr aktuell sein dürften und erkundigt sich nach 
den realistisch zu erwartenden Zahlen. Herr Gudegast teilt mit, dass aufgrund der allgemei-
nen Teuerungen keine verlässliche Antwort auf diese Anfrage gegeben werden kann. Herr 
Kuiper erläutert, unter Berücksichtigung von Lebensdauer und Kosten, die Gegenüberstel-
lung von Leasing und Anschaffung. Herr Rudolph gibt dazu an, dass die Anschaffung als 
ökonomischer anzusehen ist.  
 
Herr Reiter führt anschließend aus, dass er es für sinnvoll erachtet, bei der Beschlussfas-
sung den finanziell zu erwartenden Veränderungen Rechnung zu tragen und von vornherein 
einen finanziellen Puffer zu berücksichtigen. Nach angeregter Diskussion über eine Erhö-
hung des bisher veranschlagten Betrages, sowie Notwendigkeit und Folgen der Erhöhung, 
stellt Herr Reiter den nachstehenden Änderungsantrag:  
 
Die ursprünglich beantragten Mittel i. H. v. 93.000,00 € sollen auf 100.000,00 € zur Einstel-
lung in den Haushalt der Stadt Aurich für 2022 erhöht werden. 
  
Sodann bittet Herr Rudolph um Abstimmung des Antrages der Vorlage 22/097 mit der bean-
tragten Änderung. 
 
Beschluss:  
 
Mit dreizehn Ja-Stimmen, zwei Gegenstimmen und einer Enthaltung wird dem geänderten 
Antrag entsprochen und somit die Einstellung von 100.000,00 € in den Haushalt 2022 für die 
Anschaffung von I-Pads zur Teilnahme einkommensschwacher Familien am mobilen Lernen 
beschlossen. 
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TOP 8 Mühlenverein Sandhorst e.V. 
 
Siehe Ausführung in TOP 4. 
 
 
 
TOP 8.1 Mühlenverein Sandhorst e.V. - Antrag auf Übernahme Versicherungskosten 

Vorlage: 22/047 
 
Siehe Ausführung in TOP 4. 
 
 
 
TOP 8.2 Mühlenverein Sandhorst e.V. - Antrag auf Übernahme Versicherungskosten 

Vorlage: 22/047/1 
 
Siehe Ausführung in TOP 4. 
 
 
 
TOP 9 Aufhebung eines Beschlusses zum Ersatzneubau der Sporthalle im Sanie-

rungsgebiet Blücherkaserne im Rahmen des Investitionspakts zur Förde-
rung von Sportstätten 
Vorlage: 22/079 

 
Herr Kuiper erläutert die Beschlussvorlage 22/079 zur Aufhebung des Beschlusses vom 
24.09.2020 zum Ersatzneubau der Sporthalle im Sanierungsgebiet Blücher-Kaserne (Be-
schlussvorlage 20/146). Er geht dabei auf die erheblich verringerte Förderquote von 90% auf 
52%, die steigenden Kosten und der nicht feststehenden fristgerechten Ausführung und Ab-
rechnung der Maßnahme ein. Sodann bittet Herr Rudolph um Abstimmung. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Der Beschluss des Rates der Stadt Aurich zum Ersatzneubau der Sporthalle im Sanierungs-
gebiet Blücher-Kaserne vom 24.09.2020 (Beschlussvorlage 20/146) wird aufgehoben. 
 
Abstimmungsergebnis: 

15 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
TOP 10 Anfragen an die Verwaltung 
 
Herr Warmulla erkundigt sich, warum in Session nicht kenntlicher auf die Terminierung der 
Schulbereisung hingewiesen wird. Das wäre für die Wahrnehmung der Termine von Vorteil. 
Herr Rudolph verweist auf die allen zugegangene Terminvorlage zur Schulbereisung. 
 
Frau Jéhn-de Witt erkundigt sich nach dem Ausbau der Kunstschule. Sie bittet um eine ent-
sprechende Sachstandsmeldung zu einer der nächsten Sitzungen. 
 
 
TOP 11 Einwohnerfragestunde 
 
Frau Peters teilt mit, dass zukünftig die Bläserklassen vor dem Aus stehen könnten. Ab dem 
zukünftigen Schuljahr werden die von der Kreismusikschule in Rechnung gestellten Kosten 
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in Höhe von 37,00 € pro Kind für die Kinder von einkommensschwachen Eltern nicht mehr 
vom Landkreis Aurich finanziert. Aufgrund des sogenannten Cello-Erlasses sind die in den 
Vormittag beraumten Unterrichtseinheiten über die Mittel „Bildung und Teilhabe“ nicht mehr 
förderfähig. Nur Kinder zahlungskräftiger Eltern könnten dann weiterhin die Bläserklassen 
besuchen, das sei keine Chancengleichheit mehr. Frau Peters bittet darum, sich bezüglich 
des Erhalts der Bläserklassen mit dem Landkreis Aurich auseinanderzusetzen. 
Herr Kuiper nimmt das Anliegen als Aufgabe an die Verwaltung auf. 
 
 
 
TOP 12 Schließung der Sitzung 
 
Herr Rudolph bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 17.52 Uhr. 
 
 
 
 
____________________          ____________________        ____________________ 
(Rudolph, Vorsitzender)           (Kuiper, FBL 2)                        (Onken, Protokollführer)  
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